
SEDUTA CONSILIARE N° 17 del 3 OTTOBRE 2024 

 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione verbale seduta consigliare del 20 settembre u.s.; 

 

- FEDERAZIONE 

 

2. odg. - CNAPPC   

    -  CNO – 24 e 25 ottobre. Delibera deleghe; 

 

3. odg. - ALBO  

    -  Variazioni Albo. Cancellazione per trasferimento Ordine Genova: arch. Eleonora Gioria 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- DEONTOLOGIA 

4. odg. - PROFESSIONE        

-  Assemblea Comunità Lavoro Regio Insubria. Bellinzona, 26 settembre. Rel. arch.     

Savino; 

- AAA. Incontro 26 settembre. Aggiornamento. Rel. arch. Trevisan; 

- Incontro con Ass.re Regionale Programmazione territoriale, paesaggistica ed urbanistica 

Marco Gallo. Rel. dott. Vallino 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Variazione Conto “Assicurazioni”; 

- Bilancio Preventivo 2025. Prime valutazioni. Utilizzo quota patrimonio. Raccolta 

preventivi consulenti;  

 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Arch. Paolo Volorio. Richiesta accreditamento evento per presentazione libro  

     - CambioRapido: ratifica accreditamento evento formativo sul Verde Pensile. Verbania; 

   - Helle srl: richiesta accreditamento evento formativo. Arch. Angelo Stocchi. Novara, 24  

      ottobre; 

    -  Corso VVF. Proposta Ordine Ingegneri. Aggiornamenti; 

     - Proposta formativa Incontri su PRGC Novara e problematiche della Città. Rel. Bosco 

     - Rinnovo Accordo di Partenariato con Pro-fire 

  

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI 

 

7. odg. - COMMISSIONI 

    -   Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

8. odg. - VARIE 

    -  Restyling Sito Ordine. Aggiornamenti. Rel. il Segretario  



    -  Varie ed eventuali.  

  

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba (on-line), Savino (on-line), Silvani (on-line), Spicone (on-line), 

Stress (on line), Tagliati (on line), Trevisan (on line) e Vallino (on-line). 

Assente: Bosco 

 

Presente, collegato on line il Revisore rag. Roberta Angelè.    

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/17/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare 20 settembre u.s.. 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 20 settembre u.s. 

 

2/17/2024: CNO – 24 e 25 ottobre. Delibera deleghe. 

Il Consiglio, verificata la disponibilità, delibera di delegare i Consiglieri architetti Paolo Conagin, 

Fabiano Trevisan ed Erika Tagliati a partecipare ai lavori della prossima Conferenza Nazionale degli 

Ordini che si terrà a Roma il 24 e 25 ottobre. 

Il Consigliere Tesoriere arch. Paolo Conagin viene anche delegato alla votazione.  

 

3/17/2024: Variazioni Albo. Cancellazioni 

Il Consiglio, preso atto dell’avvenuta iscrizione per trasferimento dell’arch. Eleonora Gioria presso 

l’Albo dell’Ordine degli Architetti PPC della Provincia di Genova, delibera la cancellazione della 

professionista a partire dal 25 settembre u.s., data di iscrizione presso il nuovo Ordine. 

 

Il Consiglio, preso atto della domanda di cancellazione per dimissioni presentata in data 01/10/2024 

dall’arch. Elio Belfiore, … omissis…, ha deliberato la cancellazione per dimissioni da questo Ordine 

Professionale. 

 

Il Consiglio, preso atto della domanda di cancellazione per dimissioni presentata in data 02/10/2024 

dall’arch. Marta Franchina, verificata la congruità della documentazione depositata, ha deliberato la 

cancellazione da questo Ordine Professionale. 

 

4/17/2024: Variazione in aumento “Assicurazioni” 

In ordine al punto n° 5 dell’ordine del giorno il Tesoriere comunica è necessario deliberare un 

incremento sul capitolo di spesa 11.011.0050 “Assicurazioni”, per poter pagare il premio annuale 

dell’assicurazione Multirischi generico (di € 2.200,00; quota di competenza anno 2024 € 530,41) 

utilizzando il fondo di riserva stanziato nel bilancio preventivo.  

 

Variazione in aumento  

11.011.0050 “Assicurazioni”      

Importo stanziato nel Bilancio di Previsione 2024   €       4.710,00 - 

Utilizzo              €       4.389,03  

Residuo disponibile       €          320,97 + 

Variazione in aumento da “F.do di Riserva”    €          215,47 

Totale disponibile       €          536,44 
 

Variazione in diminuzione 

- 11.020.0010 “Fondo di riserva”     €      3.289,15 - 

- Variazione in diminuzione                 €         215.47 

Residuo disponibile       €      3.074.68 

 

 



Il Consiglio, preso atto di quanto esposto dal Tesoriere, approva la variazione del conto. Si allega 

questa variazione al bilancio. 

 

5/17/2024: Delibera pagamenti.  

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti (al netto di oneri fiscali): 

Pubbliverbano Decò  €    680,00 stampa materiale Letteraltura 2024 

Botanica Assicurazione €        2.200,00 Multirischio generico Consiglieri 

Il Chiostro    €     143,02 pernottamento relatore – Letteraltura 

Perovanni G.   €     719,75 Canone e spese ottobre. Sede Verbania 

Est Sesia   €   ..923,74 Canone e spese ottobre. Novara. Più costo per 

       registraz. Contratto. Meno conguaglio spese  

 

6/17/2024: Approvazione report consiglieri. 

Il Consiglio delibera di approvare i report di: 

 (3° trimestre 2024). 

- Conagin € 192,00 

- Trevisan € 398,96 

- Spicone € 211,80 

- Tagliati € 287,20 

 

7/17/2024: Bilancio Preventivo 2025. Prime valutazioni. Utilizzo quota patrimonio. Raccolta 

preventivi consulenti.  

Il Tesoriere invita i Consiglieri ad iniziare a fare delle prime valutazioni sul bilancio Preventivo. 

Ritiene necessario, tra altre cose, valutare migliorie ed effettuare la manutenzione dell’illuminazione 

dei locali dell’Ordine (corridoio, sala parcelle). 

Bisognerebbe anche sistemare la stanza della commissione parcelle e della saletta della Presidente: è 

necessario pertanto acquisire dei preventivi per lo smaltimento di materiale che non viene utilizzato. 

Il Revisore, collegato on line, ricorda che se si eliminano beni strumentali va fatta la pratica di 

rottamazione. Ricorda anche che ogni anno andrebbe fatto inventario dei beni.  

 

Preventivi consulenti e fornitori: 

E’ necessario acquisire i preventivi per affidare i vari servizi di consulenza per l’anno 2025. 

La maggior parte dei contratti in essere hanno durata annuale.  Si chiederanno pertanto al più presto 

i preventivi per i rinnovi.  

Il dott. Bosco, per il tramite del Tesoriere, ricorda che per rispettare la normativa anticorruzione e 

dimostrare trasparenza nell’affidamento degli incarichi, sarà necessario richiedere più preventivi per 

ogni singolo servizio.  

 

In merito all’auspicato utilizzo della piattaforma MEPA per la pubblicazione dei bandi e inviti per 

forniture di appalti e servizi da parte delle Pubbliche Amministrazioni, essendo stata pubblicata una 

circolare da parte di ANAC che prevederebbe una proroga sull’utilizzo obbligatorio della stessa fino 

al 31/12/2024, si rimanda ogni scelta e procedura circa l’utilizzo della piattaforma a data successiva 

a quella indicata. 

 

Il Consiglio, dopo ampia e approfondita discussione, dovendo procedere alla valutazione dei 

preventivi entro la data di redazione del bilancio di previsione 2025, decide di non utilizzare il MEPA 

ma verificare quello che il MEPA il prevede.  

 

Il Consiglio delibera di richiedere insieme ai singoli preventivi, documentazione che attesti la 

regolarità contributiva e la polizza assicurativa. 

 



La Rag. Angelè chiede se abbiamo fissato la data di approvazione del bilancio preventivo.  

L’Assemblea si svolgerà il 19 dicembre. In sede ancora da stabilire. 

Ricorda che se vanno fatte variazioni di bilancio, dovranno essere deliberate entro 30 novembre in 

via ordinaria.  

 

Il Consiglio delibera di esprimere parere favorevole nel merito di quanto stabilito. 

 

8/17/2024: Valutazione certificazioni cfp sul portale dei Servizi.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

9/17/2024: Arch. Paolo Volorio. Richiesta accreditamento evento per presentazione libro.  

Vista la richiesta del Presidente dell’Associazione Culturale Ossola Inferiore di Vogogna, arch. Paolo 

Volorio, il Consiglio delibera di accreditare la Conferenza della storica internazionale del Design 

Anty Pansera, che presenterà anche il suo ultimo libro “Athena, le presenze femminili alle Biennali / 

Triennali di Monza – Milano 1923 – 1940”. 

L’evento si terrà il prossimo 12 ottobre presso il Castello di Vogogna. Ai partecipanti verranno 

riconosciuti n. 2 cfp. 

 

10/17/2024: Ratifica accreditamento evento formativo sul Verde Pensile. Verbania 

Il Consiglio, visto il programma dell’evento proposto dalla Harpo verdepensile (per il tramite 

dell’azienda CambioRapido), delibera di riconoscere n. 2 cfp ai partecipanti al corso di 

aggiornamento tecnico sul verde pensile alla luce delle norme UNI 11235/2015 che si terrà il 

prossimo 12 novembre presso la Sala Monastero – Hotel il Chiostro a Verbania. 

 

11/17/2024: Helle srl: richiesta accreditamento evento formativo. Arch. Angelo Stocchi. Novara, 24  

ottobre. 

Il Consiglio, visto il programma dell’evento formativo proposto da Firmamento Milano in 

collaborazione con Helle Lighting Broker, delibera di accreditare l’incontro “Attilio Stocchi. Milano-

Novara / Novara-Milano. Riflessioni di un architetto tra le risaie” che si terrà il 24 ottobre alle ore 

18:00 presso il negozio Helle a Novara, via Dolores Bello. 

 

12/17/2024: Corso VVF. Proposta Ordine Ingegneri. Aggiornamenti; 

Il Consiglio delibera di concedere il proprio patrocinio al Corso di aggiornamento antincendio di 4 

ore (che riconosce 4 ore di aggiornamento per l’’abilitazione VVF, oltre 4 cfp), organizzato 

dall’Ordine degli Ingegneri di Novara in collaborazione con la ditta Edil Art Srl (che sosterrà tutti i 

costi del corso), che si terrà il prossimo 25 ottobre p.v., presso ABC Learning (Novara, via P.Generali 

23) 

Il titolo dell’incontro è “Protezione passiva: vernici intumescenti, protezione con lastre di silicato, 

sigillanti REI. Regola tecnica sulle chiusure d’ambito. Teoria, esperienze e casi pratici” 

 

13/17/2024: Rinnovo Accordo di Partenariato con Pro-fire 

Il Consiglio delibera di rinnovare l’accordo di partenariato con l’Associazione Pro-Fire (valido per 

12 mesi - luglio 2024 luglio 2025) al fine di fruire dei servizi e dell’esperienza di detta associazione 

nell’ambito della formazione antincendio, nel rispetto dei ruoli e dei parametri normativi vigenti. 

Si stabilisce che per le attività che verranno svolte a titolo oneroso Pro Fire riconoscerà all’Ordine 

euro € 300,00 (trecento) per ciascuna richiesta di autorizzazione (anche comprensiva di più corsi) alla 

pertinente Direzione Regionale VVF e l’apertura dell’evento sul sito VVF per l’accreditamento. 

 

 



4. odg. - PROFESSIONE        

-  Assemblea Comunità Lavoro Regio Insubria. Bellinzona, 26 settembre. Rel. arch. Savino. 

            Il Vice Presidente ed il consigliere Trevisan hanno partecipato ai lavori dell’Assemblea 

Generale della Comunità Lavoro Regio Insubria tenutasi lo scorso 26 settembre presso il Teatro 

sociale di Bellinzona. 

L’Ordine del giorno prevedeva, dopo i saluti del sindaco di Bellinzona Mario Branda e la 

relazione introduttiva del Presidente pro tempore della Comunità di lavoro Regio Insubrica, Alberto 

Preioni, sottosegretario alla Presidenza di Regione Piemonte, la trattazione dei seguenti punti: 

. Approvazione del verbale dell’Assemblea generale 2023 

. Presentazione e approvazione del rapporto attività 2023 e dell’attività in corso a cura di Francesco 

Quattrini, Segretario della Comunità di lavoro Regio Insubrica  

. Approvazione del conto consuntivo 2023 e del preventivo 2024 

. Proposta di modifica della Dichiarazione d’Intesa (statuto) 

. Proposta di modifica del Regolamento finanziario 

. Intervento di Massimo Sertori, Assessore di Regione Lombardia 

. Passaggio di consegne della Presidenza per l’anno 2024-2025, da Matteo Marnati, assessore di 

Regione Piemonte a Norman Gobbi Consigliere di Stato del Cantone Ticino ed intervento del nuovo 

presidente 

Sono poi intervenuti tra le autorità Gian Lorenzo Cornado, ambasciatore d'italiano a Berna, Michele 

Guerra, presidente del Gran Consiglio ticinese, Gabriele Meucci, Console Generale d'Italia a Lugano. 

Successivamente hanno preso la parola diversi soci che hanno contribuito ad approfondire i temi 

trattati nel corso della giornata e hanno lanciato nuove sfide 

            Nel nuovo sito occorrerà prevedere una sezione dedicata ad “altri enti” in cui inserire attività 

come questa dove poter caricare documenti, bilanci e verbali 

 

- AAA. Incontro 26 settembre. Aggiornamento. Rel. arch. Trevisan. 

 Lo scorso 26 settembre l’arch. Trevisan ha seguito on-line l’incontro dell’Associazione 

Architetti Arco Alpino. 

Informa i presenti che per quanto riguarda la ricerca di sponsors, sono state trovate aziende 

che hanno permesso di recuperare € 80.000,00. 

 

- Incontro con Ass.re Regionale Programmazione territoriale, paesaggistica ed urbanistica Marco 

Gallo. Rel. dott. Vallino 

Martedì 1° ottobre us il Consigliere Vallino insieme al Presidente di Federazione, arch. 

Fusco, e ai colleghi della Commissione Urbanistica di Federazione (Giulio Carta, Carlo Alberto 

Barbieri, Enrico Rudella, Alberto Redolfi) hanno incontrato il nuovo assessore urbanistica e 

territorio della Regione Piemonte Marco Gallo.   

Hanno riproposto la necessità ed urgenza di ri-avviare il confronto per una riforma organica 

della legge per il governo territorio ove collocare coerentemente anche le norme inerenti alla 

rigenerazione urbana.  

Si è inoltre proposto di avviare iniziative, anche di revisione del vigente “Regolamento di 

procedura”, per ricondurre alle finalità originarie l’istituto della Conferenza di Copianificazione, nel 

tempo eccessivamente burocratizzato. 

Si è offerta la disponibilità di competenza per arrivare a breve ad un provvedimento 

regolamentare sul tema delle “compensazioni ambientali” ad oggi lasciato ad eccessiva 

discrezionalità.         

Sul fronte del “caos normativo” conseguente alla sentenza della Corte Costituzionale, da parte 

dell’Assessore è stata preannunciata a breve una comunicazione urgente sul tema sottotetti; gli uffici 

stanno lavorando ad un testo normativo “tampone” che possa recuperare le disposizioni condivise 

della LR 16/2018 oggi non più vigenti a seguito della sentenza.  

Ci si aspetta la convocazione di tavolo tecnico. 



 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Proposta formativa Incontri su PRGC Novara e problematiche della Città. Rel. Bosco 

 In assenza del Consigliere Bosco, la discussione del presente punto all’ordine del giorno viene 

rinviata alla prossima seduta consigliare. 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Il Consigliere Tagliati informa che il prossimo incontro della Commissione Formazione di 

Verbania si terrà la prossima settimana. 

 Con riferimento alla proposta di unire la Commissione Formazione e Cultura di Verbania, i 

Consiglieri referenti delle due Commissioni, previo confronto con gli iscritti componenti, 

comunicano l’impossibilità di unificare le due commissioni, considerate le difficoltà organizzative 

dei singoli gruppi lavoro. 

  

 La Commissione Cultura di Novara ha confermato l’allestimento di una mostra con i lavori da 

fissare sulle colonne via F.lli Rosselli; sono state approvate le prime proposte per Novararchitettura 

2025  

L’arch. Cornalba preparerà per la seduta consigliare del 7 di novembre un probabile budget per NA 

2025. 

 

10. odg. – VARIE 

-   Restyling sito / aggiornamento. 

Il Segretario ha incontrato i sigg. Carmagnola e Tacchini della Web2S snc che si occupa della 

gestione del sito dell’Ordine: hanno visto insieme cosa è necessario sistemare, oltre alla pulizia delle 

informazioni oramai superate presenti sul sito. 

Il sito va snellito e reso più fruibile (quindi meno scritto e più intuitivo). 

L’arch. Cornalba si è poi incontrata con la sig.ra Valeria Usan della Segreteria per condividere 

le problematiche anche rispetto all’utilizzo da parte della segreteria. Ci sono anche categorie prive di 

contenuti. 

Molto probabilmente andrà rivista anche la grafica del sito: bisogna curare anche l’immagine. 

L’architetto Cornalba chiede al tesoriere il budget effettivo per la rivisitazione del sito. Il 

Preventivo 2024 prevede nella voce Uscite in conto Capitale una somma complessiva di € 2.000,00. 

Dai fondi PNRR ricevuti “sarebbero” in teoria però ancora disponibili, perché non utilizzati, € 

8.510,00 (la differenza tra l’importo del fondo di € 14.000,00 e la fattura per l’implementazione del 

sito con SPID/CIE di Visura di € 5.490): sarà necessario, previo parere del commercialista, rimettere 

a bilancio (tra le entrate in conto capitale) la parte di residuo del Pnrr non utilizzato nell’esercizio 

2023, che – per quanto riguarda la contabilità economica – è andato a costituire l’utile, confluito poi 

nel patrimonio. 

 

Punto fondamentale per la progettazione del sito deve essere l’immediatezza e 

l’aggiornamento costante dei contenuti della homepage in base alle scadenze più prossime (tipo 

pagamento quota o bandi particolari). 

 

- Ordine Regionale dei Geologi del Piemonte: Invito al Convegno “Trent’anni dall’alluvione del 

Piemonte dal 1994: uno sguardo al passato, al presente, al futuro”. Torino, 4 novembre 2024. 

 La Presidente incarica la segreteria di girare l’invito a tutti i Consiglieri al fine di valutare se 

sponsorizzarlo agli iscritti.  

 

- Lettera scritta dal vice presidente a conclusione del sondaggio tema UTC da trasmettere alle 

amministrazioni.   



  Con riferimento a quanto stabilito nella scorsa seduta consigliare, vista la bozza di lettera 

predisposta, la Presidente esterna le sue perplessità sull’effettiva trasmissione della lettera ai Comuni, 

perché, ritiene, così facendo di ammettere davanti alle Amministrazioni di essere una categoria poco 

partecipativa, nonostante gli sforzi conseguenti ai solleciti degli iscritti. Forse sarebbe meglio 

trasmettere la lettera solo agli iscritti e magari riproporre il sondaggio, sollecitando chi non ha 

espresso il proprio parere al primo giro. Il Vice Presidente propone di riaprire il sondaggio senza 

troppe sponsorizzazioni. 

Il Consiglio concorda nell’aspettare a trasmettere la lettera alle amministrazioni comunali e 

riaprire il sondaggio. 

 

- Villa Picchetta. Richiesta collaborazione per fondi per restauro. 

L’arch. Tagliati riferisce al Consiglio che in occasione dell’evento formativo organizzato lo 

scorso 28 settembre dall’ente di gestione dell’aree protette del Ticino e del Lago Maggiore, la 

Direttrice dell’Ente arch. Monica Perroni, ha chiesto all’Ordine un aiuto per reperire fondi per il 

restauro di Villa Picchetta, candidata come luogo del cuore FAI. 

Il Consigliere Tagliati ha chiesto pertanto di ricevere documentazione da sottoporre 

all’attenzione del Consiglio. 

Il Consiglio ovviamente condivide gli intenti ed è disposto ad aiutare. 

 

           Alle ore 18,00 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO         LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba    arch. Lucia Ferraris 

  


